

Cartago paga su tributo de gratitud, al gran costarricense Presbo. don José Fco. Peralta



Presbo. don José Francisco Peralta

Entre los prohombres que a raíz de la independencia de Costa Rica, se perfilaron, actuando de un modo decisivo en la organización de la República, se

destaca el Presbo. don José Francisco de Peralta.

Hombre de fino tacto político, el Gobierno inicial lo envió con cargos delicadísimos, al extranjero, y de él como de don Florencio del Castillo, puede decirse que brilló en Cortes, con pasmosa sabiduría, defendiendo o consolidando el cimiento nacional.

Diputado y Presidente del Congreso Nacional, año 1832, tuvo siempre una actuación patriota y brillante.

Sus dineros al morir, los legó para la fundación de una escuela, la que él soñó, en su alma grande, y en parte para los pobres.

Ayer sábado, pues, las autoridades religiosas y civiles de Cartago, la Escuela Peralta, el Colegio de San Luis Gonzaga, rindió el pueblo agradecido, ha rendido un máximo tributo al Padre Peralta, descubriéndose su busto, aureolado con la gratitud de un pueblo.

50 mil fotografías tiene listas el Departamento Nacional

Grandes actividades viene desplegando el departamento nacional de fotografía bajo la acertada dirección del técnico don Amendo Céspedes Marín. Según el reporte diario que acusaban sus pizarras, había pasado en las horas de la mañana de ayer de los 50 mil retratos hechos por los fotógrafos en todo el territorio nacional, de los que la mayoría están entregados a la tributación directa, que a su vez los enviará al Registro Cívico.

Todo esto viene a confirmar que antes de fin del presente año estarán listos absolutamente todos los retratos necesarios para la entrega de la próxima cédula de identidad que servirá también para las próximas elecciones, a pesar de que al instalarse este departamento se puso en duda su rapidez y eficiencia para trabajar.

(PASA a la página 8)

LONDRES, 14 UP.— Mensajes de prensa con procedencia de Madrid informan que los nacionalistas ordenaron el cierre de la frontera franco-española cerca de Irún con el propósito de impedir que les informasen de la revuelta en San Sebastián y en otras partes del territorio nacionalista salgan al exterior.

La carestía del pan

La subida del pan!!... La carestía... Estas palabras sinietras pronunciadas, hoy por todas las bocas conmueven hondamente al público; porque nadie puede mirar con indiferencia la pavorosa cuestión, que entristece a los pobres, atemoriza a los egoístas y a todos nos roba la tranquilidad. Este problema del precio del pan es el único, efectivamente cuya solución no podemos aplazar para mañana. Aquí no cabe el cómodo "ya se arreglará", con que respondemos a tantos otros; aquí se estrellan en absoluto el optimismo y las buenas palabras, que suelen ser la máscara hipócrita de la dureza y egoísmo de los corazones. El hambre no admite esperanzas. Cuando llegue la hora terrible en que los indigentes griten: "Tenemos hambre!", el Gobierno y todos se verán forzados a comprender que cuando los pobres no tienen alimento con que acallar el apetito, han de estar dispuestos a morder.

Cuidado con ello!!

A simple vista, pareciera que el granizo o cualquier otro fenómeno natural, devastador hubiera arrasado las cosechas de maíz, frijoles, arroz... y... del trigo.

Y ahora, ante esta espeluznante realidad, esta absoluta necesidad de importación de artículos de primera necesidad para la subsistencia, el país parece decirle a los legisladores; en lenguaje llano: ¿puede seguir sosteniendo la harina el recargo que le hace la patente nacional, y el impuesto municipal?

¿Y habremos de abrir los puertos a los cereales de otros países, indefinidamente, lo que implicaría la ruina de nuestros agricultores nacionales?

Si ante la consideración del Estado se pone hoy nuevamente el problema del pan, el "pan nuestro de cada día" conviene recordar, como acicate generoso, que "el pan — son palabras del académico francés y por añadidura gran católico Francisco Coppe — que el pan es el termómetro que señala los grados de paciencia de los necesitados y que así como en los pilares de un puente están marcadas las crecidas de los ríos, puede señalarse en las tarifas de panadería el momento preciso en que la furia de los menesterosos se desborde".

El pueblo — y nosotros somos de él y raciocinamos con su sentido común, quiere volver a comer pan barato y bueno. Y no queda otro recurso para lograrlo que la rebaja aduanera y de patente municipal, en un 50 por ciento, mientras no pueda colgarse ese sambenito a cualquier otro producto que no sea el de la harina. (Conste que estimamos justo el impuesto de consumo, beneficencia).

(Pasa a la pág. 8)

Toda clase de víveres importará el Gobierno

En esa forma será conjurada la crisis de la carestía. La Fabrica Nacl. de Licores será la distribuidora de dichos artículos AL MENUDEO

Al quedar aprobado por el congreso el proyecto que fija los precios máximos de los artículos de primera necesidad, quedó autorizado el poder ejecutivo para importar aquellos víveres que juzgue necesarios para la alimentación de los ciudadanos y que por maniobras de acaparamiento estén altos.

El Poder ejecutivo en uso de esa facultad importará arroz, frijoles, maíz, papas, etc., que serán vendidas en

pequeñas cantidades a familias de toda la república por medio que facilitará la fábrica nacional de licores donde se cobrarán los precios justos.

El sólo hecho de haberse aprobado esa ley ha determinado una baja en los víveres que hay almacenados y ya se han ofrecido cantidades de arroz a 36 colones, de 45 y 50 a que se estaba vendiendo.

Esta medida del gobierno será muy bien recibido por todo el mundo y principalmente por las clases pobres para quienes "comer" se ha convertido ya en un lujo.

Más de 40 mil liquidaciones de la presente cosecha a hecho la Junta

Una buena noticia para los productores de café. Casi todos los beneficiadores y exportadores están presentando sus documentos a la junta de liquidaciones para que este organismo los estudie y fije los precios oficiales que deberán pagarle a sus clientes.

Con este motivo la junta y su personal auxiliar ha tenido que trabajar extraordinariamente de noche y domingos y días festivos para Pasa a la página cuatro

Serán intensificados los trabajos de construcción de la carretera de Puriscal

Cinco kilómetros de carretera de macadam hay constituidos en la sección de Turrúcares Santiago de Puriscal y siendo el deseo del jefe del estado hacer avanzar esa obra de gran importancia para la agricultura de esa fértil región, el secretario de fomento ha impartido instrucciones de activar e intensificar la construcción a fin de que antes de fines del presente año quede terminada dicha carretera, a la que le faltan 10 kilómetros. Funcionarios de la secretaría de Fomento y obras públicas visitarán esos trabajos en la semana próxima para disponer lo que sea necesario a fin de que nada atrase seguir las instrucciones del presidente de la República.

24 MILLONES de KILOS de Mercaderías transportó el Ferrocarril al Pacífico en los primeros 7 meses de este año

Totalmente concluido el arreglo de la Deuda Externa

Por correo aéreo recibirá el Gobno. los documentos para formular el proyecto que estudiará el Congreso en las próximas sesiones extraordinarias

Como saben nuestros lectores, con el carácter en enviado especial, partió para los Estados Unidos y Europa el Lic. don Ricardo Castro Beeche, a hacer gestiones encomendadas por nuestro país para gestionar un arreglo conveniente a las condiciones económicas del país para el pago de las deudas externas.

Después de haber arreglado satisfactoriamente el asunto en los Estados Unidos, salió para Londres el agente financiero señor Castro Beeche donde ha estado haciendo diligencias con el fin de obtener las mejores ventajas de ese arreglo para nuestra patria. Tras conferencias y de toda clase de correspondencia (Pasa a la PAGINA 8)

34.817 sacos de café ha llevado a Puntarenas para su embarque en ese puerto

En las dependencias del ferrocarril al pacífico obtuvimos interesante información estadística relativa a la cuantía de los transportes de mercaderías realizados por esa empresa en sus vagones en los 7 primeros meses del año. Según los libros del ferrocarril, ha trasportado en ese lapso la cantidad de 24 millones de kilos de mercadería importada, lo que constituye una diferencia de 6 millones de kilos más en relación con el movimiento del mismo lapso del año pasado. En cuanto al transporte de productos de producción

nacional para la exportación, ha transportado el ferrocarril 34817 sacos de café en estos 7 primeros meses del año, lo que es una buena cantidad, que ha dejado a la empresa nacional buenas utilidades. El ferrocarril, aparte de esto, continuamente está transportando grandes cantidades de banano de la región del pacífico a la del atlántico para su despacho en Limón y por todos estos conceptos es natural que esta empresa nacional recibe grandes utilidades que vienen a engrasar los fondos del Erario.

Crónica de Sociedad

El cumpleaños del Padre don Rubén Fernández

El miércoles celebró su cumpleaños nuestro muy respetado y querido amigo el Pbro. don Rubén Fernández, Cura de San Isidro de Coronado.

El Padre Fernández ha trabajado, y trabaja desde hace ya bastantes años en aquella Parroquia, con un celo y un entusiasmo verdaderamente apostólicos, habiendo podido así levantar, con la cooperación generosa de todos los vecinos de aquel progresista y cristiano pueblo, uno de los más bellos y modernos templos del país que se alza majestuoso y magnífico, como un monumento de fe y de amor al Señor de los señores.

Al saludar muy atentamente al virtuoso sacerdote hacemos votos porque la vida a él encomendada por Dios, fructifique siempre, como hasta ahora.

Cumpleaños de un estimable caballero

En esta fecha, precisamente, celebra su cumpleaños el estimable caballero don José María Durán Arias, jefe de un honorable hogar de esta capital.

Saludamos con todo cariño al distinguido amigo don José María y le deseamos toda clase de felicidad en unión de los suyos.

Cumpleaños de dos simpáticos niños

El cuatro y el once del corriente mes, respectivamente, celebraron su natalicio los simpáticos hermanitos Miriam y Álvaro Alfonso Durán Quesada, hijos del estimable hogar de don Alberto Durán Masís y su señora esposa doña María Aurelia Quesada de Durán.

Vaya para los inteligentes y buenos amiguitos, nuestra cariñosa enhorabuena.

NECROLOGICAS

Doña Gabriela Mora Mena v. de Quesada

El día 7 de los corrientes y a los ochenta y un años de edad falleció en esta capital la respetable dama doña Gabriela Mora Mena vda. de Quesada, cuyas virtudes eminentemente cristianas fueron ejemplo luminoso para sus hijos y para todos cuantos la rodeaban, por lo que se le apreció y veneró siempre dentro y fuera de su hogar.

Sus restos fueron sepultados en el Cementerio General el domingo en la mañana, después de los solemnes funerales en la Iglesia de la Dolorosa.

Enviamos nuestro pésame muy sentido a sus hijos, a sus nietos y demás estimable familia doliente.

Don Joaquín Monge Cervantes

El miércoles dejó de existir en el Hospital San Juan de Dios el estimable señor don Joaquín Monge Cervantes, competente y antiguo tipógrafo de los talleres del diario "La Tribuna", cuyo sepelio se efectuó en la mañana del jueves en el Cementerio General, a continuación de las solemnes honras fúnebres oficiadas en la Iglesia de la Dolorosa, con la concurrencia de numerosos amigos.

Al consignar tan sensible noticia, queremos expresar nuestra más sincera condolencia a su señora madre la honorable matrona doña María Cervantes vda. de Monge, así como a sus hermanos y demás apreciable familia doliente.



Rolandito



Rolandito Angulo Zeledón

Cuatro años... Llegó en un día feliz para los que hemos vivido junto al niño, mirándonos en sus ojos llenos de gracia y de inocencia.

Pensamos, que no debieramos decir más que la alegría, estrella de Belén, allá, suspendida, en el horizonte de nuestro trojinar.

¿Pero... quién no baja a la fuente milagrosa de la vida, quién no se acurruca imitando al buen Jesús, con los niños y quién, mirándolos no siente un vuelo de palabras eternas, las mismas palabras con que El ungiera sus frentes de lirio: "Mirad que de ellos es el reino de los cielos"



Don Teodoro H. Mangel

El jueves pasado entregó su alma al Señor, confortada con los Santos Sacramentos, y como triste desenlace de la enfermedad que lo tuviera postrado en cama por muchos días, con la siguiente inquietud de familiares y amigos, el caballero Don Teodoro Mangel, Decano de la Colonia Francesa residente en este país y uno de los más nobles y conspicuos hijos de aquella gran Nación.

El señor Mangel, supo honrar a su patria y fué por ello que aquel Gobierno quiso premiar sus virtudes y su patriotismo, otorgándole la honrosa condecoración de las Palmas del mérito Francés.

En Costa Rica, en donde radicó por larguísimos años, disfrutó el venerable anciano, que hoy baja al sepulcro a la edad de ochenta y dos años, de las más amplias simpatías y consideraciones, dados su natural amable, absoluta corrección de vida y el cariño que siempre demostró por esta su segunda patria, no sólo de palabra sino de hecho.

Su entierro constituyó una imponente manifestación de duelo. LA EPOCA expresa por este medio su más sincera condolencia a sus hijos, a sus nietos y demás miembros de la distinguida familia doliente.

Sensible fallecimiento en Tibás

Recientemente falleció en San Juan de Tibás la virtuosa Srta. María Carlin, después de haber soportado con gran paciencia una larga enfermedad.

Damos nuestra sincera condolencia a su afligida madre doña Rosalina Sáenz, v. de Carlin, a sus hijos y demás deudos.

La enfermedad del M. I. señor don Rafael Camacho

Hemos venido informando de la enfermedad que ha venido maltratando desde hace meses, al M. I. señor Canónigo don Rafael Camacho.

Ultimamente entró en un período crítico, motivo por el cual el estimado señor Sacerdote tuvo que recluírse, por prescripción médica, en su casa de habitación.

Queremos llamar la atención sobre la licencia que la autori-

dad eclesiástica acaba de concederle al ilustre señor Canónigo: la de celebrar en su propia casa de habitación el santo sacrificio de la misa.

Pedimos de nuestros católicos no sólo las oraciones por la salud de su Señoría, sino también para que recurran con su generosidad piadosa en encomendarle el ofrecimiento de sus misas aplicadas.

La salud del Presbítero Guillén

Nos hemos enterado a diario,

de la salud del estimado Padre Guillén, quien permanece en la Clínica de Los Angeles.

El Padre ha podido levantarse, a ratos, de su lecho y según el dictamen médico de ayer su salud mejora visiblemente.

Esta noticia nos alegra sobremanera, por la cual damos gracias a Dios.

La Escuela de Odalia de S. Pedro de Coronado necesita reparaciones

Durante todo el día de hoy, habrá en el floreciente distrito de San Isidro de Coronado, llamado San Pedro, un gran turno feria, con el fin de recaudar fondos para subvenir a las perentorias necesidades de esa escuela.

Las familias josefinas que quieran pasar un agradable día de campo, pueden irse directamente en camión hasta el pintoresco lugar, 10 minutos al este del centro de Coronado.

San Alfonso de Ligorio Abogado intachable y modelo

(Continuación)

No era lunático el joven Alfonso, ni mal educado, ni falto de tino y de seso; era un ángel de pureza; y sabía muy bien que esta virtud se empaña más pronto que el terso cristal; y él quería conservarla, y la conservó siempre intacta, sin que la profanase la más leve acción impura.

Huyendo de las ocasiones para ser humilde siendo aplaudido

Empleó un medio muy eficaz: la frecuencia de la confesión y comunión, y el abrir su conciencia y corazón a su Director Espiritual, a quien confiaba sus dudas, tentaciones, escrúpulos, deseos, inclinaciones, hasta los favores que recibía de Dios. Para conservarse más humilde servía en los hospitales y entró en una Congregación Mariana de jóvenes nobles, en la iglesia de los Padres Filipenses. De esta suerte Alfonso fue simpático en su juventud, porque practicó dos atractivas virtudes, la pureza y la humildad; y esta vida tan ejemplar en un joven de tan claro talento y noble linaje, causaba efectos sorprendentes en todas las personas que le trataban.

Convirtió su criado mahometano

Un esclavo mahometano, puesto al servicio de nuestro Santo, se convirtió, cosa rara en los secuaces de Mahoma, tan apegados a su religión que le permite tan corrompidas costumbres, a la iglesia católica y fue santo. Al preguntarle la causa de su conversión, respondió el joven moro: el ejemplo de mi amo, Alfonso; la religión que engendra en jóvenes tales virtudes, tiene que ser verdadera.

Por defender almas, deja la abogacía de cuerpos

Viendo Alfonso los peligros que tenía en el mundo, y viendo que la carrera de abogado necesariamente le metía en el mundo, pensó dejarlo; pero cómo? Cómo convencer a su padre? Cómo decir no a sus clientes numerosos? Muy eficaz gracia era para ello necesario y Dios le ayudó... derribándole del pedestal de su grandeza abogacil, de modo ruidoso... pero definitivo, irrevocable.

El año 1725 se ventilaba un ruidoso proceso en los tribunales de Nápoles. Pleiteaba el Duque de Orsini con el gran Duque de Toscana; el pleito era de tal cuantía que en él iba un negocio de unos tres millones...

El Duque de Orsini, fiado en los talentos de Alfonso, que contaba tantos triunfos como pleitos había defendido, se apresuró, se adelantó a su contrario, a confiar a Ligorio la defensa de sus intereses. Alfonso estudió cada pieza del proceso con exquisita escrupulosidad durante un mes y se convenció de lo justificado de las pretensiones de su cliente, y se presentó al tribunal con la mora; certidumbre de salir triunfante.

La sala estaba atestada de gente iustre; jueces, abogados, hombres de leyes, habían acudido por oír al gran abogado en tan importante proceso. Alfonso sube a la tribuna y con lucidez extraordinaria, con dominio absoluto del asunto, desenvuelve ante el público admirado la legislación antigua y moderna, y una misma voz de cuchicheo sale de todas las bocas; esto es verdad, gana el pleito, qué orador, qué sabio!! Acabada la peroración de Alfonso, se levanta tranquilo el abogado del G. D. de Toscana y se contenta con responder fríamente, viendo que el público aparenta compadecerle... por impotente. Los argumentos de mi adversario caen por la base, pues ha pasado por alto un documento que destruye y pulveriza su tesis.

—Qué documento es ese? replicó Alfonso algo malhumorado; entrégueme ese documento. El abogado contrario se lo alargó seguro... Alfonso leyó y quedó pálido al leer una cláusula que le había pasado inadvertida y que daba la victoria al abogado de la parte contraria; y con noble franqueza dijo: me he equivocado; tenéis vos razón. Y diciendo emocionado pero resuelto: Oh mundo traidor, ya te conozco; adiós, Tribunales, no me volveréis a ver, se retiró a su casa a devorar en silencio tan gran humillación... Qué pensarían de él? lo creerían vendido?

Y resolvió no defender más las cosas del cuerpo, del mundo, como abogado, sino hacerse sacerdote para defender la causa de los pobres pecadores en el tribunal misericordioso de la Penitencia.

Abogados todos, ved un modelo de vuestra profesión benéfica pero difícil y peligrosa... Imitadle, invocadle...

MISIONERO REDENTORISTA

OXIGENO!!

Cuando Ud. necesite este servicio en caso de asfixia, pídale en casa de

Julio Vargas M.

—detrás de la Iglesia de la Merced—

Hogar Dichoso

El viernes, el hogar de nuestro particular amigo don Humberto Barahona y de su apreciable señora esposa doña Eida de Barahona fue engalanado con un precioso chiquitín.

Nos complacemos en felicitarlos, augurándole todo bienestar al recién nacido.

Para sus anuncios: LA EPOCA
Periódico católico de gran circulación

ECOS DEL HOGAR



Página a cargo de la señora Profesora
doña ETILMA DE ROMERO

Las damas o señoritas que deseen colaborar en esta
sección, deben dirigir su correspondencia al
APARTADO 974



Queréis que la humanidad progrese? Instruid a la mujer!

Es la mujer la que mayor influencia ejerce sobre los destinos de la patria, pues que el hogar es el dominio de la mujer y el hogar hace al hombre. La primera escuela del carácter es el hogar doméstico y de ahí proceden los principios que gobiernan a la sociedad.

El niño de hoy es el ciudadano del mañana; su pequeño cerebro es un espejo que reflejará en el transcurso de los años las primeras imágenes que se le presentaron. Las primeras impresiones grabadas indeleblemente en su memoria, trazan el claro del cuadro de su vida. Las inclinaciones más profundamente arraigadas, tienen su origen cerca de la cuna.

El ejemplo es de suprema importancia para formar la naturaleza del niño y es imposible formar una naturaleza bondadosa, refractaria al mal, pura de espíritu y de corazón, en medio de la vulgaridad, de la maldad y de la impureza. La madre es el modelo que el niño tiene constantemente a su alcance y por lo mismo, si deseamos obtener bellos caracteres, de-

bemos poner ante su vista bellos modelos.

Una buena madre es un ángel sobre la tierra; es un imán que atrae a todos los corazones; una estrella polar para todos los ojos. Inconscientemente se le imita y esa imitación constante equivale a un mundo de preceptos.

El ejemplo está mucho más arriba que el precepto; es la enseñanza en acción que demuestra mil veces más de lo que pudiera hacerlo el mejor maestro. Frente a un mal ejemplo, los más sabios preceptos son inútiles; porque el precepto, si no va de acuerdo con la práctica, es más nocivo que útil puesto que hace nacer y desarrollar el más detestable y cobarde de todos los vicios: la hipocresía.

Siendo la madre la que está más cerca del niño que el padre, su buen ejemplo en el hogar es de mayor importancia. De las costumbres de ella hace las suyas propias, y su carácter se refleja notoriamente en él. Los sentimientos nobles, puros y generosos que ella siembre en su espíritu, en su tierno corazón cuando pequeño, continuarán fructificando en buenas acciones y serán capaces de hacerlo marchar por una línea recta y honrada. La educación que da la

mujer, es más elevada por lo mismo que es más humana. *El hombre es la cabeza, la mujer el corazón de la humanidad*; él es el criterio, ella el sentimiento; él es la fuerza, ella la dulzura, el consuelo. El hombre dirige la inteligencia, la mujer cultiva los sentimientos y éstos son los que forman el carácter. Mientras él llena la memoria, ella ocupa el corazón. El padre enseña a conocer el mundo; la madre enseña a conocer a Dios!

Un estímulo para el trabajo

Cuando desperdiciamos una ocasión favorable para sacar provecho de nuestras aptitudes, no sólo nos perjudicamos a nosotros mismos privándonos del bien que podríamos reportar, sino que irrogamos un perjuicio a los demás negándoles las ventajas que hubieran podido obtener de nuestra labor. Pocos hombres habrá—permítasenos creerlo así—tan egoístas, que se figuren que no deben nada a sus semejantes. El que voluntariamente desprecia las obligaciones morales, merece el desdén de los demás.

Una vida merecerá el calificativo de honrosa cuando se halle informada por el

EL GRAN

Producto



Contra
DOLORES
y resfriados



Instantina

ACCION ULTRA RAPIDA

Cada tableta envuelta herméticamente en celulosa transparente

propósito de ser útil en algo, cuando en el campo de actividad elegida aspire a aventajar el supremo tipo de producción alcanzado por otras, y cuando trabaje sin cesar en el perfeccionamiento de su labor. Al hacerlo así, no hemos de mirar sólo el provecho que de ello nos resulta, sino también la obligación que tenemos de contribuir con nuestro lote al progreso general del mundo. Esta última consideración nos alentará en nuestras empre-

sas y asegurará el próspero resultado de ellas. En el organismo constituido por las sociedades humanas, el interés individual se halla inseparablemente unido al general. No es posible llegar a la cumbre del éxito, sin el auxilio de móviles altruistas que eleven nuestras aspiraciones a una esfera superior e inaccesible al mero egoísmo. Si, pues, no eres altruista, en vano pretenderás conseguir el fruto completo de tus facultades y aptitudes.

Suscríbase a LA EPOCA

CARTA ABIERTA

El Agro y la Paz Social

— POR JACOB JAEN —

Sr. Lic. don León Cortés,
Presidente de la República.
San José

Honorable señor:

Los que fuimos en buena hora sus buenos partidarios y continuamos siendo sus amigos sinceros, estamos en el deber como legítimos costarricenses, de hacerle observaciones que beneficien al país y respalden mejor los intereses del gobierno.

Tuve noticia que Ud. visitó hace días el Muellecito con su proverbial celo para conocer personalmente la urgente necesidad que hay de hacer esa obra en forma amplia y de construcción sólida. Verdad es que para hacer el Muellecito hay que alistar una fuerte suma de dinero, pero también es cierto que aquí cabe el adagio de que *del cuero salen las correas...*

No tengo el menor deseo de lastimar en lo más mínimo a los inspectores provinciales de hacienda anteriores al coronel don Francisco Quesada, pero sea por suerte para su gobierno, o viniera el fenómeno de lo ignorado, es la verdad que el activo inspector general de hacienda, coronel don José J. Zavaleta, se preocupó desde que recibió tan delicado puesto, de custodiar debidamente los intereses del Fisco y estudiar la forma de darle mayores entradas al Tesoro Nacional; pero no sólo en aquella dependencia puso su esfuerzo, sino en otras como usted bien lo sabe.

Tuve oportunidad de oír los libros de entradas por impuestos de hospital y derechos fiscales en el Muellecito y da gusto ver el aumento en los últimos meses del año pasado y

primeros de este, lo que prueba el celo y esfuerzo del cumplido inspector general de hacienda,

coronel don José J. Zavaleta, del inspector provincial, coronel —(PASA a la Página OCHO)

En ninguna sección del país se hace sentir, sin duda, con

tanta fuerza la necesidad de una legislación agraria como en el cantón Pérez Zeledón. Los conflictos por razón de la tierra son frecuentes, adquieren a veces caracteres alarmantes, y son siempre nocivos a la paz social.

Sería de no acabar proponerse relatar todos los casos de disgustos, a veces enconados, por razón de diferencias con respecto a la posesión de la tierra.

El Gobierno ciertamente peca de punible descuido al no dictar una ley que propendiera al arreglo de las tierras; y a nosotros nos pesa mucho lanzar esta frase de condenación; pero es preciso señalar el mal, para que se ponga el remedio cuanto antes.

La deficiencia de las leyes acerca del modo de adquirir las tierras, o mejor, de obtener un título supletorio produjo una multitud de situaciones anómalas, que merecen la atención esmerada de un legislador prudente y sabio, para corregirlas.

Yo estimo ante todo la **paz social**. Por ésta entiendo yo no sólo la ausencia de conflictos armados entre los individuos, sino aún de malos sentimientos entre vecinos.

Los que creemos en el advenimiento del Reino de Dios sobre la tierra, y lo deseamos con amor, no podemos menos de lamentar los distanciamientos entre personas tal vez honorables por causa que a nosotros se nos antoja baladí; pero que los cos-

Pasa a la Pág. OCHO

No se altere!



Para la próxima vez lleve a su
fiesta CERVEZA "PAJARO ZUL" y
se evitará molestias.

No olvide, que "Pájaro Azul" es la cerveza
de las grandes fiestas sociales.

La República Española y la cuestión vasca

Tercer artículo por el Jefe de Acción Popular

GIL ROBLES

(Continuación)

Para atraerse, en los primeros momentos, la simpatía de las fuerzas de derecha,

limitaron sus pretensiones a la concesión de una mera autonomía, y a la consiguiente rectificación del centralismo del siglo XIX. Lo moderado de sus pretensiones atrajo a una alianza con los tradicionalistas (requetés) en las cuatro provincias. Nacionalistas vascos y tradicionalistas lucharon juntas en las elecciones a las Cortes Constituyentes, por las cuatro provincias vascas. Aguirre, el actual jefe del Gobierno rojo de Bilbao, fue elegido por Navarra con los tradicionalistas.

En las Cortes Constituyentes los Diputados nacionalistas actuaron de acuerdo con las demás fuerzas de derecha. Recuerdo que la Comisión parlamentaria dictaminadora del proyecto de Constitución, de que yo formaba parte, el único Diputado con quien coincidía era el señor Leizaola, actual Ministro del Gobierno de Bilbao. Nuestra sola discrepancia surgió al estudiar las facultades que eventualmente podrían otorgarse a las regiones. Leizaola, fiel a su orientación nacionalista, pedía funciones de soberanía. Yo me limitaba a admitir una descentralización de funciones no soberanas, de acuerdo con los principios básicos de la doctrina regionalista católica.

No duró mucho la alianza de tradicionalistas y nacionalistas

Estos se lanzaron decididamente por la pendiente separatista, y poco a poco se separaron por completo de todas las demás fracciones de derecha. Amparados en la autorización constitucional, votaron por plebiscito un Estatuto de autonomía, que fue su bandera en las elecciones de Noviembre de 1933.

Tan pronto como quedaron constituidas aquellas Cortes, en que «Acción Popular» tenía una relativa influencia, celebré, a petición suya, una larga entrevista con Aguirre. En ella, el actual Presidente del Gobierno vasco,—que en años anteriores tantas veces había tomado parte conmigo en actos de propaganda católica,—me dijo que los vascos deseaban el estatuto de autonomía por encima de todo; que las izquierdas se lo habían prometido, pero que preferían debérselo a las derechas. Con toda serenidad procuré examinar el problema, haciendo ver a Aguirre que las características raciales de los vascos no autorizaban a aspirar a una autonomía, lindante con la independencia; que por encima de las diferencias de raza, mucho menores de lo que parece, está la comunidad de religión y de historia, los vínculos espirituales que, a lo largo de los siglos, han formado la unidad nacional; que los privilegios de que durante siglos habían gozado las provincias vascas, tenían por fundamento y justificación, no sólo las características especiales de la región; sino los grandes servicios que habían prestado a la causa de la nacionalidad española; que las derechas estaban dispuestas a conceder al llamado país vasco una amplia autonomía administrativa, pero jamás autonomía política, que implicaba cesión de facultades soberanas que únicamente corresponden al Estado; que las aspiraciones de los nacionalistas vascos, que de hecho iban contra la unidad de España, eran inadmisibles, como lo probaba el hecho de que la misma Navarra, cuya pureza de sangre nadie podía poner en duda, se habían apartado de las otras tres provincias; y que la provincia de Alaba tampoco se sumaba a su posición separatista.

(Continuará)

Cultos religiosos en la Parroquia de La Merced

Domingo 15 a sábado 21 de agosto de 1937

Domingo 15.—Fiesta de la Asunción de María Santísima en cuerpo y alma al Cielo.

(Tercer domingo) Misas: 5, 6, 7, 30, cantada y 10 de los niños, con transmisión por control remoto desde la Merced a la Estación Italia (600 kilosiclos).

Reuniones: 2-3 Cofradía del Santísimo, sección de señoras. 3-4 Asociaciones de la Propagación de la Fe y de la Santa Infancia. 4-5 Cofradía del Santísimo, sección de caballeros. 6 1/4 - 6 3/4 Conferencia de S. Vicente de Paul. 7, Rosario y bendición con el Santísimo.

Martes 17.—7 hs. Misa rezada con dobles por la finada Jesús Santamaría de Flores.

Jueves 19.—5 1/2 Misa cantada en honor de San José, por la paz y bienestar de Costa Rica.

Desde mañana comienza la NOVENA preparatoria a las

Fiestas Religiosas en honor del Purísimo Corazón de María.

Viernes 20.—7 hs. Misa cantada en honor del Purísimo Corazón de María. 8 hs. Misa fúnebre, aniversario de la muerte de la finada Agripina Brenes.

Sábado 21.—5 1/2 Misa a Nra. Señora de Mercedes por la paz de España. 7 hs. Misa al Purísimo Corazón de María.

Notas:—EL GRAN TURNO GENERAL de la Parroquia de La Merced se efectuará el PRIMER DOMINGO DE SEPTIEMBRE, 5 del mes.

—Se suplica la mayor asistencia de Cofrades del Purísimo Corazón de María a las Misas y a los Rosarios, para implorar de la Excelsa Madre Celestial la conversión de los pecadores y la paz de España y el triunfo de N. Señor Jesucristo en Costa Rica y en España.

En el Día de la Madre

Dedico estas páginas a todas las madres de Costa Rica, y muy especialmente a mi madre y a la madre de mis hijos

Madres! Necesito escribir algo, y sólo espero que vuestra benevolencia acoja estas páginas.

No es preciso ser escritor para tratar este asunto. Es un tema que lleva en sí su propio interés, su propia importancia. Tuvo su origen cuando comenzó el mundo, y terminará cuando éste se extinga.

Todos los días de la existencia va imponiéndose con sello indeleble que marca por sí sola el derrotero de la humanidad.

Las maravillas más sorprendentes de la creación, resultan insignificantes cuando se las compara con la maternidad, que es la más grande de las maravillas que hay sobre la tierra.

Siempre me ha parecido digna de un pueblo culto, la hermosa costumbre de quitarse el sombrero cuando pase por la acera una mujer que pronto va a ser madre.

Es una forma de rendirle homenaje a la que lleva en sus entrañas un nuevo ser que pronto va a formar parte de la humanidad. Si las personas le tributan un último homenaje a los muertos, descubriéndose ante el cadáver que llevan por la calle, porque la extinción de la vida impone respeto y nivela las diferencias mundanas, con igual razón debe tributarse un primer homenaje a la vida que va a empeñar, libre de rencores y de torcidas pasiones, como el comienzo de una alborada límpida, como el lucero de una mañana hermosa.

De tiempo en tiempo debía llevarse a los niños al Cementerio, y allí, junto a la tumba de una madre, y bajo los acordes de una música dulcísima, enseñarles a entonar las más bellas canciones como tributo a la que tanto sufrió y tanto amó, a la que gustosa entregó su corazón, su juventud y su vida, para crear hijos sanos y robustos y presentarlos así al mundo.

Continuará

BIBLIOGRAFICAS

Nuestro amigo, muy estimado, don Maximiliano von Loewenthal, fundador y director de la primera Revista Diplomática "La Raza", nos ha hecho el obsequio de un ejemplar del número correspondiente al mes de agosto en curso de esa publicación, que ya va por su quinto año de vida y que cada vez resulta más interesante por lo bien seleccionado de su material y por su artística presentación.

Después de varios meses de receso, con motivo del viaje del señor Loewenthal al exterior, aparece de nuevo esta bella Revista, a la que tan buena acogida se le ha dispensado en todos los círculos, con mucha justicia.

El presente número ostenta en su portada un magnífico fotograbado del glorioso General Franco, Jefe Supremo de los Ejércitos Nacionalistas, que de triunfo en triunfo van realizando con patriótico entusiasmo, la redención de la noble y católica España, tan cruelmente martirizada por las descastadas hordas del comunismo.

Mucho podríamos decir al comentar todos y cada uno de los artículos que se nos brinda en sus páginas, — si no fuera el poco espacio de que disponemos. Por eso sólo señalamos los que creemos de más importancia por su actualidad y por su sentido ya religioso, ya social o ya cívico, tales como "Vilustrando el Panorama de la nueva España", "La Voz del General Franco", "Puerto Rico" "Civilización", "Dos Clases, Parias en

la Sociedad Cristiana" y "Comunismo".

Como Jefe de Redacción de "La Raza" aparece la ilustrada e inteligente poetisa doña Amelia Ceide, esposa del señor Loewenthal, cuyo primer libro de poemas hemos recibido también, prometiendo externar nuestra opinión oportunamente, cuando hayamos leído su libro y nos hayamos formado un criterio. Por ahora, sólo le damos las gracias muy cumplidas por su envío, gracias que hacemos extensivas al amigo Loewenthal por su atención al remitirnos el ejemplar de su Revista, haciendo votos porque siga cosechando muchos triunfos en su empresa cultural.

UNA RELIGIOSA

El lunes, la Rvda. Madre Provincial del Buen Pastor, Madre Belén, cumplirá 25 años de haber profesado en Religión.

Alma nobilísima, dotada por Dios de una maravillosa inteligencia organizadora y sobre todo llena del buen espíritu de Cristo, que ella difunda en la Institución de la Madre Santa Eufrosia de Pelletier, llega en plenitud de la vida la abnegadísima Religiosa a este jubileo, entre las bendiciones de la Comunidad.

El periódico LA EPOCA se complace en felicitar muy sinceramente a la Rvda. Madre Provincial del Buen Pastor, y pide al Cielo porque siempre viva en Costa Rica, para bien de la Religión y de la Patria.

El Grandioso TURNO de hoy en el "Colegio de los Angeles"

Los Rvdos. Padres Dominicos que tienen bajo su cuidado y dirección el acreditado Colegio de los Angeles, han organizado para este día un suntuoso turno, con la cooperación de comisiones organizadoras, con el fin de

recaudar fondos para proseguir las obras emprendidas en el edificio.

¡Ojalá todo San José se de cita hoy, en esa feria, que resulta, año con año, espléndida, por la organización que se le imprime.

Cambio de directores de escuela

Ha habido cambio de señores directores de Escuelas en esta semana: don Miguel Angel Zumado, que venía sirviendo desde principio de año la dirección de la Escuela de Coronado ha sido trasladado a Alajuelita y el señor don Marcel Rodríguez, director que era de la escuela de San Sebastián, ocupa ahora el puesto que dejó el señor Zumado.

Deseamos el mejor acierto en sus funciones a los estimados amigos.

La grandiosa transmisión de esta noche

Desde la acreditada Radio-emisora católica, de la Soledad, esta noche, será radiodifundida una transmisión, dedicada a la Santísima Virgen María en su ascensión gloriosa.

Distinguidos artistas de esta ciudad se darán cita en esa radio, tomando a su cargo la doctrina mariológica sobre el misterio de la Asunción el Rvdo. Padre Fray Agustín F. Lozada.

La transmisión comenzará a las 8 p. m.

Notas al Vuelo

El martes se hizo cargo de la secretaría de hacienda el nuevo ministro don Francisco de Paula Gutiérrez. El Lic. Guardián embarcará hoy para el Japón, donde lleva una misión especial comercial.

Importantes objetos arqueológicos descubiertos en la región Sur. Valiosas figuras de oro fueron encontradas. El museo nacional se apersonará en el asunto.

Investigación en los protocolos de notariado ordena la corte suprema de justicia para conocer de las denuncias hechas de ellos.

Inglaterra alcanza el más alto porcentaje de exportación a Costa Rica. Desplazo esta nación al Japón en la estadística general de exportación.

6.082 onzas de oro fino ha comprado el banco nacional en el primer semestre. El valor de ese metal es aproximadamente de 1.200.000 colones.

Q 765.806.04 dólares, diferencia a favor en la exportación de cacao de Costa Rica. \$ 1.012.054.60 es el valor de ese cacao correspondiente a 81.165 sacos. Tal el dato suministrado por la junta de control al 1º de agosto.

Más de 40 mil liqui...

(VIENE de la Página UNO) — poder dar abasto con el intensivo trabajo que significan estas liquidaciones. Este trabajo ha permitido que se hayan liquidado más de 40 cuentas de la presente cosecha, precios casi todos buenos, que los exportadores están pagando a los pequeños productores.

El motivo de que se hayan hecho tantas liquidaciones seguidas, sin las continuas ventas del grano en el exterior y ya quedan muy pocas existencias de esta cosecha, faltando apenas dos meses para que se inicie la de 1938.

LECHE-MAGNA

Bendición
para este maravilloso
producto que da salud
y vigor a los niños



Neutralizar los ácidos y evitar el fermento de los alimentos en el estómago del niño es mantenerlo y criarlo sano y robusto. —
Para conseguir ésto dele Ud. a sus niños —

LECHEMAGNA

Nuevos
Laboratorios
BADILLA
& LELEDÓN

Pio XI y los Católicos de Alemania

(Por el Doctor ENRIQUE RAU)

«Hemos procedido brutalmente».
Palabras de Hitler, ante 180,000 jóvenes, en la concentración del 1.º de mayo de 1937.

Pocas Encíclicas Pontificias producen, en nuestro espíritu, la profunda emoción que se siente al leer la «Mii breuender Sorge» sobre la situación de la Iglesia Católica en Alemania. Pero, es necesario leerla íntegramente, para comprender la fuerza extraordinaria del pensamiento pontificio. Como siempre, la Prensa liberal, sólo nos ha revelado los párrafos más secundarios, y aún éstos, en forma fragmentaria.

No ha permitido al pueblo asomarse al escenario en que se desarrolla la horrible tragedia.

¡Tragedia espantosa!

Alemania ha apostatado oficialmente de la fe cristiana.

Y esta apostasía arranca al corazón atribulado del Papa un sollozo de angustia, pero al mismo tiempo, un espléndido elogio de los confesores de la fe y una valiente proclamación, ante el mundo entero, de los principios fundamentales de la religión cristiana.

Serenidad del que es asistido por el Omnipotente y ternura del que es, por anononasia, el «Padre Santo» he aquí la impresión que nos deja la lectura del importantísimo documento.

Y no se crea que el documento ha sido escrito tan sólo para los católicos alemanes. El Papa quiere mostrar a "todo el universo cristiano" la realidad de la situación gravísima.

Y el Papa plantea la cuestión con absoluta franqueza. La Iglesia, como siempre lo hizo, había tendido su mano pacífica y maternal al Gobierno del tercer Reich. Habría entonces, serias probabilidades de llegar a la paz religiosa.

Y el Pontífice a fuer de buen caballero, firmó el concordato. Fue criticado por ello, pues asomaban ya nubes tormentosas en el horizonte de la política eclesiástica alemana. El Gobierno violó el Tratado, en una forma indigna aún de un pueblo primitivo. La violó con sarcasmo, burlándose de la "ingenuidad" del venerable anciano de Roma.

Y ahora, el venerable anciano que parecía estar agobiado por el peso infinito de la incomprensible responsabilidad de ser jefe de la Iglesia, en este año agitado de 1937, este venerable anciano, mientras de todas partes del mundo se elevan plegarias por su salud, no piensa más que en la salud de las almas, y, su autoridad divina, se yergue indomable y recto, para decir al mundo entero: «Si el árbol de la paz, plantado por Nos, con toda pureza de intención en la tierra alemana, no ha producido los frutos que anhelábamos, nadie en el mundo que tenga ojos para ver y oídos para oír, podrá decir hoy, que la culpa la tiene la Iglesia o su jefe».

«La lucha se ha abierto contra la escuela confesional, protegida por el Concordato.»

Se ha arrancado a la Iglesia un terreno esencial a su vida religiosa: la educación de la juventud.

El mismo Hitler, según se advierte en su discurso del 1.º de mayo, encabeza ahora personalmente el movimiento: «Hemos procedido radicalmente, hasta brutalmente (!)... Empezamos con la juventud. Hay viejos tontos que son irremediables. No nos preocupamos de ellos. Les sacamos sus hijos y los educamos. No permitiré que la autoridad de la nación sea atacada por ninguna parte. Esto es válido también para las Iglesias... Si tratan de asumir derechos que son del Estado, por medio de Encíclicas y Cartas Pastorales, las obligaremos a volver a la posición que les corresponde... No hay más que un sólo movimiento de la juventud, y no habrá más que una sola educación.

Estas palabras dichas ante 180,000 jóvenes son una declaración de guerra abierta y oficial. Por eso dice el Papa: «El único camino de salvación para los creyentes es el camino del heroísmo más generoso».

¿Qué diferencia hay entre este Estado, brutalmente totalitario, y el otro de tipo comunista?

La parte doctrinal de la Encíclica es categórica. Es una síntesis grandiosa, como sólo puede emanar de las alturas de la Cátedra de Pedro. Las verdades allí proclamadas, frente a un gobierno soberbio, pagano, son las piedras graníticas que sustentan el edificio, no sólo de la Iglesia Católica, sino también de la cultura occidental.

No cabe, por cierto, en los límites de este trabajo, ni siquiera el resumen de esta emocionante síntesis doctrinaria.

Peró séanos lícito señalar las líneas generales y la admirable conexión lógica de sus valientes afirmaciones. Nos contentamos con transcribir.

La Fe en Dios es el primero e irremplazable fundamento de toda religión. «Quien diviniza, por un culto idolátrico la raza, el pueblo, o el Estado, o la forma del Estado, o a los depositarios del Poder, o cualquier otro valor fundamental de la comunidad humana, está muy lejos de la verdadera fe en Dios y de una concepción de la vida correspondiente a esta fe».

Gobernantes y gobernados, coronados y no coronados, grandes y humildes, ricos y pobres, están igualmente sujetos a su palabra.

Sólo los espíritus superficiales pueden caer en el error que consiste en hablar de un Dios nacional, de una religión nacional...

Ninguna fe en Dios puede mantenerse, por mucho tiempo, pura y sin error si no va sostenida por la fe en Cristo. En Jesucristo, el Hijo de Dios, hecho hombre, ha aparecido la plenitud de la Revelación divina. Quien arranque de la escuela la historia y la sabiduría doctrinal del Antiguo Testamento, reniega de la fe en el Cristo verdadero, quien tomó la naturaleza humana de un pueblo que luego le crucificó. El mito de la sangre y de la raza no puede jamás suplantar a la verdadera «revelación». Cristo es el único Redentor y ningún hombre, aunque en él se hayan encarnado toda la ciencia, todo el poder, toda la fuerza exterior del mundo, puede poner otro fundamento que el ya puesto: Cristo.

(Continuará)



Dolores reumáticos

Pastillas Orientales

Alivian como con la mano

Las picardías de un muchacho

Vecinos de Mata Redonda se han venido a quejar a esta Redacción de las molestias que viene sufriendo ese honrado vecindario con la incursión diaria de un muchacho, de pésimas costumbres.

El tipo ese de 12 a 14 años de edad es un ladrón de ave; de corral y aún cuando la queja se ha dado ya a la policía del sector urbano, todavía se ve, en pleno día en acecho de presas fáciles.

Las autoridades deben atrapar cuanto antes al ladronzuelo, para que vuelva la paz al vecindario.

El Cantón de Acosta acaba de celebrar con marcado entusiasmo religioso el día de su Santo Patrón, el gran Ignacio de Loyola

Nos complacemos en dejar constancia del espíritu religioso de uno de los cantones más prósperos de la República, Acosta, cuya cabecera tiene por patrón titular al glorioso capitán de las huestes de Cristo, San Ignacio de Loyola.

Nuestro representante en ese lugar nos informa que la cultura religiosa de esos habitantes ha ido progresivamente matando los hábitos que corrompen las buenas costumbres, como el de la embriaguez.

Los pueblos se moralizan — nos dice — a medida que el espíritu de Cristo, satura la sociedad.

Peró no vamos a hacer artículo doctrinario; vamos a transcribir las palabras de nuestro informante.

“La iglesia parroquial se adornó, como novia mística; multitud de personas ofrecieron du-

rante la novena y el día patronal fervorosas comuniones.

El sermón de la víspera fué predicado por el señor Cura de Santa Bárbara, Presbítero Mata y el del día, por el M. I. Señor Canónigo Monseñor Borge.

El señor Cura Presbítero don Rubén García, junto con su celoso maestro de capilla se propuso llevar un cuerpo de artistas, en el divino arte y lo consiguió: Ahí, la Srta. Sara Sancho y los Profesores Cantillano, Valverde, J. Daniel úñiga y Arcelio Chaves.

La Filarmonía del lugar espléndida; merece una felicitación su director don Constantino Murillo de la que participan, natural, el cuerpo de abnegados que dirige.

Hay que hacer mención de la artística balaustrada — (comulgatorio) que obsequió don Isaías Azofeifa y que fué bendecida e inaugurada en esta fiesta. Queda una placa conmemorativa incrustada en el lindo accesorio que dice: “Isaías Azofeifa y Señora, 1937”.

Don Tobías Monge obsequió la puerta central del comulgatorio (de bronce); es una filigrana.

—Ahora, le dijimos a nuestro informante — qué obras se emprenden en el templo parroquial?

—El pavimentado de la iglesia.

Doninelli hará el mosaico y se quiere apuntar este dato, análogo: Don Pedro Badilla, de Chirracá, recogió, para ese trabajo en un rato del domingo,

ADAN y EVA

La hoja que acaricia al rasurar

Ahora nuevo modelo con ranura al centro

IMPORTADOR

J. M. ACUÑA

Publicaciones de “LA ACCION CATOLICA”

El Cine inmoral

Hecha la estadística de las personas que van diariamente al Cine, dió como resultado diez millones de asistentes a dicho espectáculo. Pensemos ahora que la mayor parte de las películas son de argumentos nocivos. La que no trae como base el crimen, trae la sensualidad, la envidia, el odio o la venganza; en fin todas las bajas pasiones que envuelven a la humanidad y que tal vez no se despertarían con tanto ardor y presteza, si no tuviéramos la oportunidad de apreciar episodios mezquinos, que van matando poco a poco los buenos propó-

estamos continuamente luchando, y siempre, fijémonos bien, predomina lo malo; puesto que lo terreno es fácil de conseguir. Luego, por nuestra vista pasa todo aquello que cautiva el pensamiento, insita al deseo y aprisiona todo nuestro ser. Por qué, entonces, buscar el peligro que pierde nuestras conciencias y nos hace mirar las cosas con naturalidad mal entendida, que va despojándonos de Dios a quien rendiremos cuenta de nuestros actos? Si estos diez millones de personas, vieran diariamente en estas películas a “las siete virtudes” dominando siempre los “Pecados Capitales” entonces enhorabuena que vayan, porque sus ojos estarán saciándose de algo que les ayudará a vencer sus pasiones. Pero por desgracia siempre reinan “Los Pecados Capitales” que tanto daño causan. No dejamos de comprender que hay películas muy buenas cuyo argumento imprime honda huella de virtudes en las almas. ¡Pero son tan reducidas! Levantemos un poquito nuestro espíritu, no miremos la tierra. Elevémonos más alto. Ya sabemos que lo grande y lo sublime cuesta mucho alcanzarlo. Sacrifiquémonos un tanto no viendo aquellas películas que con seguridad, irán despojando lentamente, como la gota de agua en la piedra, todo lo bueno que tenemos. Con la semillita de la obediencia cultivemos nuestro corazón; florecerán mejor en nuestra alma las virtudes. Oigamos la voz de la censura que es la voz de Dios.

Una Socia de la Acción Católica de la Parroquia de Heredia.

La voz de los Maestros

La Asociación de “Maestros Unidos”, después de oír la voz de muchos compañeros, pensionados o no, declara, en relación con el nuevo Proyecto de Ley General de Pensiones, lo siguiente:

1.—Los maestros estamos de acuerdo en que todos los empleados del Estado gocen del derecho de pensión.

2.—El Estado tiene el deber de proteger a todos sus servidores.

3.—Al pensionar el Estado a sus empleados pone a las familias de éstos al abrigo de la miseria, dándoles un poder adquisitivo que luego redundará en provecho del mismo Estado.

4.—Los maestros estamos de acuerdo en que no haya pensiones mayores de ₡ 500.00 ni menores de ₡ 50.00

El pensionado debe vivir con decoro pero no con lujo.

5.—Dentro de la Ley General de Pensiones no debe estar involucrada la de los Maestros y Profesores, por las siguientes razones:

a) Somos profesionales: al presente, los estudios para la adquisición del Título Normal son universitarios.

b) La Enseñanza sufre menoscabo si sus servidores permanecen al servicio de la Escuela más de 30 años.

c) El trabajo en la Escuela es más agotador que el que se efectúa en otros departamentos de la Administración Pública.

ch) Los maestros jamás hemos rehuído responsabilidades ni nada que tienda al mejoramiento de los servicios que prestamos a la Escuela, aún a costa de grandes sacrificios personales.

d) Desde hace 14 años los maestros contribuimos con el 5 % de nuestro sueldo para el fondo de Pensiones, y desde fines del siglo pasado con el 1 %, con el mismo fin.

Tenemos, pues, derechos económicos adquiridos.

Por lo anteriormente expuesto, recomendamos calorosamente acoger el Proyecto de Ley de Jubilaciones y Pensiones para Maestros y Profesores presentado por la Asociación de Inspectores y

gran poeta don Guillermo Valencia, lo que ha causado gran sensación en los círculos intelectuales, sociales y políticos de aquel país.

El insigne maestro se encuentra en Popayán sufriendo un peligroso ataque de bronquitis, con grave peligro de su vida y lo atienden distinguidos facultativos de aquella ciudad. Numerosos mensajes han llegado de todas partes inquiriendo por la salud del ilustre enfermo.

Directiva

“Maestros Unidos”

San José, 31 de Julio de 1937.

SOLEMNE FIESTA PATRONAL DE LA PARROQUIA DE LA SOLEDAD

MAÑANA DOMINGO 15

Primeras Misas a las 6 y a las 8 horas
Procesión a las 9 horas

Recibimiento del Excmo. y Revmo. Mons. Arzobispo de San José, a las 9.30.

A continuación el acto principal de toda la fiesta: la Misa Semi-Pontifical, con panegírico de la Asunción y magnífico conjunto de artistas en el Coro.

A LAS 3 de la tarde recepción de Hijas de María.
A LAS 7 de la noche Rosario solemne.

CUARENTA HORAS DEL SANTISIMO

en los días 16, 17 y 18 de agosto, de las 6 a.m. a las 8 p.m. cada día.

FICCION

Vivir, soñar, amar... la rueda gira con su lento, monótono vaivén; muchas veces creemos que vivimos, pero es sólo el milagro de la fe.

Otras veces creemos que soñamos —tejemos sueños con extraño ardor— y en nuestro loco afán de ser amados, abrimos nuestras puertas al amor!

Peró la rueda gira nuevamente; vegetamos tan sólo nada más; los sueños se deshacen bruscamente. ¡Estábamos despiertos en verdad!

El amor que juzgábamos eterno, se escapa una mañana sin sentir... Todo fue una ficción. La rueda gira y el engaño se vuelve a repetir...

ROSARIO SANORES.

La gravedad de Guillermo Valencia

Por los canjes que nos han llegado recientemente de Colombia, hemos sabido de la grave enfermedad que aqueja al

₡ 117.80, fuera de 400 ladrillos que quieren dar los vecinos, del distrito dicho.

Creemos que todo el cantón tomará parte en este esfuerzo de ornato, y acaso, que los otros distritos no quieren darse por menos mirando la acción del pueblo de Chirracá.

Explicación de la Santa Misa

Inferencia radiodifundida en la Hora Católica por medio de la Estación Italia

Por C. R. C.

Ante todo mi agradecimiento al bondadoso Presbitero Rosendo de J. Valenciano por haber aceptado el que yo quiera ocupar el micrófono de la Hora Católica que él dirige.

Muy amable auditorio del día:

«Oír Misa entera todos los domingos y fiestas de guardar», nos lo dice uno de los mandamientos de la Santa Madre Iglesia. Así quiero repetirle esta sesión radio cultural la que me propongo hablar acerca de lo que es la Santa Misa y sus excelencias. Quiera que sean mis palabras tan oportunas que enciendan más fervor de las almas piadosas lleve un poco de calor a aquellas más indiferentes. Muéjeme abordar esta tesis el haber notado una cierta ignorancia al respecto, tanto más lamentable cuanto que las personas dejan de recibir innumerables gracias al privarse de asistir a la Misa hasta en los días en que la Santa Iglesia ordena. A cuántos les parece simpática esta obligación y de cómo gana la cumplen simplemente como fórmula social porque no comprenden el tesoro escondido de la Santa Misa.

Los sacerdotes, revestidos de impiedad como quien asiste al teatro o al baile, con ánimo de divertirse mirando el incesante desfile de concurrentes al oficio divino y manteniendo una conversación de sabor mundano, por lo tanto impropia del lugar y del momento.

No, amables señoras, señoras y caballeros que me escucháis, esto no debe ser así, lustrémonos para contemplar espiritualmente y con el debido recogimiento, el significado de aquella sucesión de ceremonias sencillas, sobrias y solemnes que constituyen el Santo Sacrificio de la Misa.

No será difícil para nosotros comprender cuán respetable es el uso antiguo de la Iglesia al desplegar gran solemnidad al conferir las órdenes Sacerdotales. En primer lugar preceden al joven levita luengos años de estudios en el noviciado. «Después se nos preguntará tal vez: ¿Para qué estas promociones sucesivas? ¿Para qué este aparato? ¿Para qué estas oraciones, estas unciones, estas ceremonias? El objeto principal es, ciertamente, para enseñarnos cuán santo se debe ser para subir al altar y ofrecer la víctima sin mancha a la Augusta Majestad de Dios.

«Otro testimonio de la Excelencias de la Santa Misa son los objetos necesarios para su celebración. Primeramente: un sacerdote ordenado, reemplazando a la misma persona de Jesucristo; un altar consagrado, nuevo Calvario sobre el cual será inmolado el Cordero Divino; los ornamentos sacerdotales cuya enumeración es la siguiente: El *Amito*, que el sacerdote coloca sobre su cabeza y cuello es en memoria del velo con el cual los judíos cubrieron el rostro de el salvador en casa de Caifás, diciéndole en tono de burla: «Cristo, profetiza y dinos quien te ha herido».

El *alba*, recuerdo de la vestidura blanca que le fue puesta en casa de Herodes.

El *cordón*, que significa la cuerda con que fue ligado.

El *manipulo*, que hace pensar en las ligaduras que estrecharon sus brazos.

La *estola*, que es figura de la cadena de hierro con que fue cargado después de su condenación.

La *casulla*, que es imagen del manto de escarlata echado sobre sus hombros.

La Cruz central de este ornamento representa a aquella sobre la cual fue clavado; y la columna de adelante, la columna de la flagelación,

Desplegar gran solemnidad al conferir las órdenes Sacerdotales. En primer lugar preceden al joven levita luengos años de estudios en el noviciado. «Después se nos preguntará tal vez: ¿Para qué estas promociones sucesivas? ¿Para qué este aparato? ¿Para qué estas oraciones, estas unciones, estas ceremonias? El objeto principal es, ciertamente, para enseñarnos cuán santo se debe ser para subir al altar y ofrecer la víctima sin mancha a la Augusta Majestad de Dios.

«Otro testimonio de la Excelencias de la Santa Misa son los objetos necesarios para su celebración. Primeramente: un sacerdote ordenado, reemplazando a la misma persona de Jesucristo; un altar consagrado, nuevo Calvario sobre el cual será inmolado el Cordero Divino; los ornamentos sacerdotales cuya enumeración es la siguiente: El *Amito*, que el sacerdote coloca sobre su cabeza y cuello es en memoria del velo con el cual los judíos cubrieron el rostro de el salvador en casa de Caifás, diciéndole en tono de burla: «Cristo, profetiza y dinos quien te ha herido».

El *alba*, recuerdo de la vestidura blanca que le fue puesta en casa de Herodes.

El *cordón*, que significa la cuerda con que fue ligado.

El *manipulo*, que hace pensar en las ligaduras que estrecharon sus brazos.

La *estola*, que es figura de la cadena de hierro con que fue cargado después de su condenación.

La *casulla*, que es imagen del manto de escarlata echado sobre sus hombros.

La Cruz central de este ornamento representa a aquella sobre la cual fue clavado; y la columna de adelante, la columna de la flagelación,

Digamos una palabra sobre objetos que sirven para el santo sacrificio:

El *caliz*, consagrado, recuerda a la vez el caliz de amargura que Jesús bebió hasta las heces, y el sepulcro en el cual fue depositado su cuerpo.

La *pala*, la piedra cuadrangular del sepulcro.

La *patena*, la urna que contenía los perfumes necesarios para embalsamarle.

El *corporal*, significa el santo sudario en que fue envuelto el Cuerpo Sagrado del Salvador.

El *purificador*, los lienzos que sirvieron para sepultarle.

El *velo del cáliz*, el velo del templo que por sí solo se rasgó de arriba a abajo.

Las *dos vinejeras*, los dos vasos llenos de hiel y vinagre, ofrecidos al Hijo del hombre para apagar la sed.

Se necesitan además muchas otras cosas para la celebración de la Santa Misa y la mayor parte de esos objetos son de tal manera indispensables, que el celebrante cometería una falta más o menos reprobable, si los omitiese por culpa suya.

El verdadero Café de Costa Rica en el

UNICO

para las familias de gusto delicado

Teléfono 2-5-5-9

«De lo que llevamos dicho, podemos formarnos una idea de la excelsa dignidad del Sacrificio de la Misa. Sin embargo, comprenderemos esto más profundamente, si consideramos quien es el que ofrece esta divina oblación. En verdad, ¿sabéis quién? ¿Acaso un sacerdote, un obispo, un papa, un ángel, un santo o tal vez María la Reina de los Santos? Ciertamente no. No es otro que el sacerdote de los sacerdotes, el Hijo único de Dios, Jesucristo, que su mismo Padre ordenó sacerdote eterno, según el orden de Melquisedec. Sí, El es quien eleva el

Sacrificio cristiano a la categoría de obra divina. Que es Jesucristo el Sacerdote, lo probaré en estas palabras de San Crisóstomo: «Los Sacerdotes, dice, son simples servidores; el que santifica y transubstancia la ofrenda es Jesucristo. En la última Cena, consagró el pan y el vino, ahora también continúa operando el mismo milagro. He ahí por qué, oh cristianos, cuando veas al sacerdote consagrar, acordaos que es la mano invisible de Dios, y no la suya, la que lleva a cabo el sacrificio».

Aunque los Sacerdotes dicen: «Faca a la Pág. OCHO»

LA EPOCA

A NUESTROS ESTIMADOS AGENTES Y AMIGOS

Les avisamos que por las circunstancias verdaderamente aflictivas porque viene atravesando el campo costarricense, en donde por causas que están a la vista, la vida se ha empobrecido de modo alarmante, y atendiendo las reflexiones de la gran masa de suscritores campesinos, hemos pospuesto indefinidamente nuestra idea de lanzar el periódico tres veces por semana, como lo hemos estado anunciando.

Hay que esperar mejores días y Dios quiera que el Supremo Gobierno y todos los hombres de buena voluntad y dirigentes, logren normalizar esta situación de vida.

Entre tanto, seguiremos como hasta el día: «Con la mano puesta sobre el arado, como dice el Evangelio, sin volver a ver atrás».

FOLLETIN DE LA EPOCA

No. 72

F. NAVARRO VILLOSLADA

Quince días de reinado

(NOVELA)

«...ven a nuestra unión, más se enciende mi cariño.

—¡Obstáculos!—repuso la joven, más asustada que satisfecha con aquellas protestas. —¿Qué obstáculos se oponen a nuestra dicha?

—¡Ninguno que yo no supere, Catalina! ¿No es verdad que vamos a ser marido y mujer, y que después de las bendiciones nadie puede ya separarnos?

—¡Nadie!

—¡Pues bien, voto al diablo!—dijo Felipe, tornando a su tono habitual. «Aprehensiones fuera! Suceda lo que quiera, siempre nos hemos de amar y nunca dejaremos de ser el uno del otro.

—¡Suceda lo que quiera!—repitió la niña con temor.

—¿Qué nos importa a nosotros del mundo entero?

—¿Qué quieres decir con eso? ¿Qué temes?

—¡Temer yo! Nada, como está a tu lado—exclamó Felipe con exaltación.— ¡Ea, sencilla! ¡Yo te amo, y porque te amo voy a ser tu marido! ¡Yo

no puedo vivir sin ti! ¡Oh! Ahora menos que nunca... ¿Lo entiendes, Catalina? ¡Sin ti me es imposible vivir!

—Sí, lo entiendo, mariscal; pero no sé por qué tus ardientes protestas, tus arrebatos de pasión, lejos de satisfacerme y tranquilizarme, me asustan, Felipe, me asustan, y me hacen temblar!

—¡Temblar! ¿Por qué?

—Dices que «ahora menos que nunca» puedes vivir sin mí. ¿Pues qué ha sucedido de ayer acá?

—¡Pesía a mi vida! ¿Qué ha de haber sucedido? ¡Pobre corcilla de las montañas, que te agitas al más leve rumor del ramaje sacudido! ¿Qué ha sucedido? Nada, nada que pueda hacerte renunciar a tu amor, a tu corazón y a la dicha de vivir a tu lado. ¡Nada!

Y al decir «nada», los ojos del mariscal fulminaban odio y venganza, y su mirada era torva y sombría.

Tampoco se tranquilizó Catalina; su obstinación era la voz secreta de los presentimien-

tos que la hacían mirar con desconfianza las protestas de amor, y con miedo la misma impaciencia de su futuro esposo.

—Felipe, Felipe—dijo después de un rato de silencio.— ¡síntete; voy a decirte una cosa que, sin duda, no te será grata; pero...

—¡Oh, Catalina! ¿No están aguardándonos al pie del altar? ¿A qué dilatar un solo instante nuestra ventura? Después que seas mía podremos hablar con más confianza...

—No; lo que voy a decirte debo revelártelo antes de que seamos esposos, para olvidarlo eternamente así que hayamos recibido la bendición de Dios.

—Pues bien, te escucho; pero no me siento: sé breve.

—Después que saliste libre de las prisiones de este alcázar corriendo en pos del matador de tu padre, blandiendo el acero que a tantos ha sido fuero, ¿qué has sabido de aquella lastimosa noche de Pamplona?

Es imposible pintar la impresión que produjeron en el mariscal estas palabras.

—¡Catalina, Catalina!—exclamó con acento profundamente irritado.— ¿por qué me preguntas eso, desventurada?

—¡Demasiado sabía yo que esa pregunta había de levantar borrascas en tu pecho! Felipe, tú has abrigado sospechas con-

tra mi padre, ¿no es verdad?

—¡Sí, sí!—respondió el novio, sin saber lo que le pasaba;— he abrigado sospechas, que ahora...

Felipe se detuvo.

—Que ahora se han desvanecido; más supongamos, Felipe, que hoy se renovaran...

—¡Dios mío, Dios mío! ¿Sabes tú...?

—¡Oh, mi corazón todo lo adivina! Esas sospechas hoy se han renovado, yo no sé cómo, ignoro si son justas o injustas...; porque, mariscal, sólo el Supremo Juez está seguro de no equivocarse en sus fallos; las apariencias suelen desviar al hombre más recto de la verdad; pero lo cierto es que tus dudas se han renovado. Esa misma agitación lo está revelando, ¡Oh! Si yo he desconfiado un solo instante de tu amor, tú también, tú también has luchado con la venganza, que te mandaba huir de mí; pero, al fin, has venido, y... dime, Felipe, dime con sinceridad: sea o no sea culpable mi padre, ¿me amas tú como Dios manda? ¿Me darás tu mano con la confianza, con el cariño, con la lealtad con que yo te entrego la mía?

—¡Amarte! ¡Si yo te amo, vida de mi vida! ¿Pues no me ves a tus pies pidiéndote, en cambio de mi existencia, que no demores ni un instante mi felicidad?

—¡La mía es ya completa desde ahora! ¡Felipe, esposo mío, ni una sombra la empañará...! ¡Oh! ¡Vamos al altar!—exclamó Catalina, alargándole la mano y no pudiendo contener el gozo que se desbordaba de su tierno corazón.

El mariscal cayó a los pies de la desposada, trémulo también de júbilo y asustado al mismo tiempo de los horribles proyectos que había concebido; cayó confundido, anonadado, ante aquella niña llena de candor y virtud, penetrando con una mirada en el pecho bondadoso de Catalina y tornando a mirar el suyo propio; viéndole en aquél una delicadeza, una lealtad sin mancha; viéndole en éste engaño, doblez, horrible mezcla de amor y de venganza. Porque Felipe traía consigo la daga fatal que había taladrado las entrañas de su padre. Felipe, después de recibidas las bendiciones nupciales, pensaba huir del alcázar con su esposa, no sin haberse vengado del conde; para favorecer esta fuga tenía el mariscal apostados doce caballos en el inmediato bosque de Baigorri. Felipe creía separar la causa del padre de la causa de la hija. Felipe, con el puñal humeante en sandel asesino, quería lanzar el grito de guerra, y en la alucinación de sus pasiones creía justo, natural, este proceder, que ahora, visto al rayo de la

La carestía del p...

(VIENE de la Página UNO)

Las consecuencias que se derivarían de un paso decisivo en el sentido apuntado, traería notables consecuencias de bienestar general y con provecho visible aun para el fisco, por razones obvias.

Abogar por el monopolio de la harina sería ir, ya de una manera directa a las generales soviéticas, cuando el Estado debe ser el encauzador de toda energía creadora, pero nunca, el Gran Inconsciente, en sus funciones centralizadoras, precisamente cuando el estímulo viene regando de esperanzas los collados de Cartago, que comienzan a cuajar en espigas, como en los tiempos de la Costa Rica colonial y un molino, cuya reparación está costando miles de colones, muy pronto va a comenzar su tarea para alegría del pueblo consumidor.

El problema del pan, está en juicio de residencia. Y de él no deben quitar el dedo los altos Cuerpos Ejecutivo y Legislativo, so pena de traicionar un derecho fundamental del pueblo, el primer derecho, vinculado todo por entero a la paz social, que es consecuencia inmediata de aquel: el derecho a la vida satisfecha y honesta.

Al fin... el Soberano Congreso de la República autorizó al Ejecutivo para que importara arroz, frijoles y maíz.

Está bien! la medida es de emergencia. Y ahora es precisamente cuando el Gobierno debe tener lo que se llama en otros países de agricultura y comercio organizado, el CONTROL DEL MERCADO.

Porque esta importación ha de ser tan prudente, tan justa, que el arroz que llegó antier o el que traiga más luego no ha de desplazar la fecunda cosecha del Turrúcares, de Guanacaste, etc., etc.

Y lo que se dice del arroz debe decirse de los frijoles y del maíz.

Todavía pasa sobre nuestra calenturienta cabeza, ucomo un vuelo de murciélagos el fantasma de los acaparadores.

Uds. creen que ya no hay acaparadores?

Pues sí, que los hay y ahora con frijoles, arroz y maíz es muy posible que aumente su número.

Todos conocemos de lo que es capaz de la codicia!! Y a qué extremos conduce el hambre del dinero, en una sociedad tan "liberal" como la nuestra.

No faltará un diputado que invocando la Constitución, para esto sí! nos diga: —"Desde cuando y con qué derecho se le puede prohibir a un comerciante que haga provisión de un género cualquiera para venderlo cuando alcance el precio máximo?"

Pues nosotros decimos que es una infamia negociar con el alimento de los pobres y que es execrable que un hombre se enriquezca con la mieria de los demás.

Lacordaire había dicho: "Entre el fuerte y el débil, la libertad es quien oprime, la ley es quien libera".

"El pan de cada día, esto es lo único que el hombre debería aspirar a poseer mientras vive. Ah...! si nos acordásemos mejor de las palabras que pronunció Jesús hace dos mil años sobre la montaña, si nos amásemos verdaderamente los unos a los otros, como quería Jesús, todos tendríamos el pan nuestro de cada día y para el mundo llegaría el reinado de la justicia, el reinado de Dios

Se construyen las puertas de la Merced

Esa iglesia completará sus instalaciones con 3 hermosas puertas decoradas de cedro, con alegorías que fabrica el artista Blanco. Son de magnífico estilo y para el día de la Virgen de Mercedes, en Septiembre, se estrenarán.

LA EPOCA

Sale los Jueves y los Domingos

SUSCRICION MENSUAL: € 1.00

Teléfono 4062

Apartado 1031

Director:

Guillermo Angulo M.

La Divina Revelación

Según San Lucas, Cap. XVII, Versic. 11 a 19

"Y aconteció, que yendo él (Jesús) a Jerusalén, pasaba por medio de Samaria, y de Galilea.

Y entrando en una aldea, salieron a él diez hombres leprosos, que se pararon de lejos:

Y alzaron la voz, diciendo: Jesús maestro, ten misericordia de nosotros.

El cuando los vió, dijo: Id, mostraos a los sacerdotes. Y aconteció, que mientras iban, quedaron limpios.

Y uno de ellos, cuando vió que había quedado limpio, volvió glorificando a Dios a grandes voces.

Y se postró en tierra a los pies de Jesús, dándole gracias: y este era samaritano.

Y respondió Jesús, y le dijo: ¿Por ventura no son diez los que fueron limpios? ¿y los nueve dónde están? "

No hubo quien volviese, y diese gloria a Dios, sino este extranjero.

Y le dijo: Levántate, vete, que tu fe te ha hecho salvo".

El Agro y la Paz Soc...

(VIENE de la página 3)

tarricenses tienen por eminentes: la propiedad de un pedazo de tierra.

Porque el Reino de Dios será una realidad en las sociedades sólo cuando el amor se haya enseñoreado del corazón de los hombres.

Y quien duda que para que ese feliz estado, llegue, lo más conveniente será evitar por todos los medios posibles las causas de rencor y odio?

Pero, ¿cuál es el estadista que contempla estos postulados de bienestar humano? Quién es aquel que admite que el primer bien por adquirir es la paz espiritual, aquella que Cristo dejó a sus discípulos?

El papel de la Ley, de la ley positiva humana es traducir para los menos avanzados los dictados de la Ley no escrita, a la vez que reglar, por imperio de la misma, las relaciones entre los hombres.

Los Directores Nacionales están, pues, en la imprescindible obligación de hacer esta traducción cuanto antes, especialmente en aquellos aspectos que ofrecen más casos de dudas y encontradas opiniones.

El proyecto de ley agraria debe ser confiado para su preparación a profesionales del ramo, estudiosos y patriotas, no sólo porque han de conocer a fondo su materia, sino porque sólo ellos han palpado las necesidades.

El arregio general de las tierras del país merece la consagración de un espíritu eminente. El país lo espera, para su tranquilidad absoluta y completa.

Nosotros creemos rendir *no flaco servicio* con este llamamiento, que ojalá sea escuchado.

Carta abier...

Viene de la página TRES

don Francisco Quesada y del personal que trabaja rigurosamente con orden y disciplina; pero para ser justo debo decir que la labor que realiza el secretario, capitán don Juan Raf. Lizano H., es admirable. Existe la incomodidad en el almacenamiento de mercaderías por lo reducido del edificio, más en el verano que se multiplican las entradas de artículos, trabajando los empleados en las diferentes dependencias con dificultad por la estrechez de las oficinas, y creo que el fuerte gasto que se haga en la construcción de un muelle en toda forma, es de positivo beneficio para el país, el gobierno y el comercio, y aumenta el ornato de esta privilegiada ciudad.

El resguardo que trabaja con entusiasmo y exactitud está exhausto de armas, capas, silvatos y otras cosas indispensables, máxime que con frecuencia van guardadas en comisión a lugares lejanos y peligrosos.

No tengo interés en continuar aquí y creo de mi deber antes de marcharme hacerle estas observaciones, ya que precisa la construcción del muelle y equipar bien el resguardo para que su labor sea cada día más eficiente.—Su respetuoso servidor

Belisario Gutiérrez Chávez
Funtarenas, 3 de agosto 1937

Teléfono de LA EPOCA

4062

El periódico católico



Por el Tribunal del Centro Arquidiocesano de A. C

SEMANA DEL 9 AL 15 DE AGOSTO 1937

CLASE A.—I Sección.—Películas aprobadas para toda clase de personas

(Círculo Urbini)

Borla delatora, la
Cabalgando hacia el Poniente
Canción de la Ciudad, (la)
Capitanes Irrepidos
Desafiando las balas
Galante Defensor, el
Honor de la Familia (el)
Justicia Serrana
Marineros en rumba
Pequeños Mosqueteros, los
Princesa encantadora (la)
Predilecto, el
Príncipe y el Mendigo, el

Prueba Suprema (la)
Tempestad en Alaska
Tierras Virgenes
Vaquero cantador, el
Viejo borrachín, el
Vuelta de Jimmy Valentine, la

(Círculo Raventós)

Canta, Bandolero, Canta
Ching Ching
Enemiga encantadora, la
Locura de Estudiantes
Miss Incógnita
Princesa de la Selva (la)
Vamos a las carreras

CLASE A.—II Sección.—Aprobadas para personas mayores

(Círculo Urbini)

Adversidad
A mamá le gusta el arte
Bául Macabro, el
Con el alma en la Mirada
Dame tu corazón
En Capilla
Escuadrilla 37, la
Hombre que vivió dos veces, el
Justicia a media noche
Legión del Terror, el
Luz de esperanza
Madre tierra
Melodía de Amor
Mujer del Día, la

Nuevos Gladiadores, los
Parisiense (la)
Preludio de amor
Primavera
Puerto Nuevo
Silla No. 13, la

(Círculo Raventós)

Comenzó en el Trópico o
Danza de la Vida
Gato Montés
Juventud Dorada
Llanero, el
Lloyd de Londres
Reunión de corazones
Ultimo tren de Madrid, el

CLASE B.—No recomendables por su argumento o por la manera cómo es tratado el asunto

Azar no se compra, el
Dama de las Camelias, la
Esos Hombres

Honra sin precio
Mayerling
Payaso del circo, el

Clase C.—PROHIBIDAS

Añores de Otoño
Corazón de tibur
Edad Peligrosa, la
Hollywood te llama
Judio errante, el
Melodía prohibida

Nostra Jamus
Rosal Bendito, el
Rosario
Santa
Sor Juana Inés de la Cruz
Suprema Ley

Explicación de la Santa...

Viene de la pág. 7

gan la Misa, propiamente hablando, ellos no son más que los sacerdote del gran Sacerdote.

Así, si considerásemos indigno a algún Sacerdote por su incorrecto proceder, de celebrar el oficio divino de la Misa, debemos pensar que el principal oferente de la Misa es Jesucristo Nuestro Señor, y el sacerdote es tan sólo un simple ministro suyo: del mismo modo que quien da una limosna por mano de su criado, con toda verdad "es tenido por el principal donador, y aunque su sirviente sea un malvado y pérfido, si es justo el señor, la limosna no deja de ser meritoria y santa.

"Nuestro Señor no ha confiado la Misa ni a los ángeles ni a los santos, ni a su Santísima Madre, quienes, todos puros y de gracia llenos, lejos de profanar este misterio augustísimo, lo habrían celebrado de la manera más perfecta; y sin embargo, ¡qué Misa tan devotamente dicha sería aquella donde oficiara San Pedro, San Pablo, un querubín, un serafín! ¡Qué alegría y que devoción sentirían viendo la piedad, el respeto y la atención del celebrante! ¡Ah!, sus corazones rebozarían de gozo y de amor divino"

Semejante celebración sería ciertamente una cosa inefable; sin embargo quedaría infinitamente lejos de lo que exige la grandiosidad de Dios, y el Sacrificio así celebrado sería aun indigno de serle ofrecido. La única

ofrenda que es digna, es aquella que está en proporción con la Majestad soberana. Por eso Jesucristo no ha confiado la Misa a ningún Santo, ni a ningún hombre. Se la ha reservado para sí únicamente, porque sólo El está en relación con Aquel a quien se la destina. Se sigue de esto, que cada Misa que se dice es de un valor infinito, celebrada por Cristo mismo, con tal devoción, respeto y amor, que supera a todo entendimiento humano.

50 mil fotogra...

(VIENE de la Página UNO)

Felicitemos al amigo don Amando por su éxito que debe continuar como hasta ahora para beneficio del país.

Totalmente concluido....

(VIENE de la página UNO)

cia documental), por fin ha recibido el señor presidente de la república la información de que ha quedado sanada la cuestión de acuerdo con las instrucciones de Costa Rica, por lo que el señor Castro Beeche regresará a Washington, donde ocupa permanentemente el cargo de ministro.

Por correo aéreo recibirá la secretaría de hacienda los documentos respectivos para formular el proyecto que aprobará el congreso en sus próximas sesiones extraordinarias.